
第8回ササハタハツ会議

まとめ

2023年9月7日開催
                        渋谷区 公園課



第8回ササハタハツ会議 開催概要

■第8回 ササハタハツ会議
日時：2023年09月07日(木) 18:00 ～ 19:30

場所：幡代小学校 体育館、オンライン

幡代小会場の様子

会場 参加者

幡代小学校 体育館 97名

オンライン 49名

計 146名



当日資料

開会の挨拶 18時00分開会

閉会の挨拶  19時30分閉会

• 緑道再整備事業の概要

• 質疑応答

■当日の次第

■当日資料

▲当日投影資料 ▲ 別紙1(全体計画) ▲別紙２(樹木資料)

当日資料は下記QRをご確認ください。



【樹木について】

①農園を設置するために、既存樹木を伐採する計画なのか。また、初台緑道にある樹木のうち、再診断を予定し
ている高木が明らかに多いが、遊び場や広場をつくるために樹木を伐採する計画なのではないか。

→（区回答）樹木については、原則、既存樹木を活かしながら、今回の再整備で多種多様な植栽を行い、これま
で以上に緑豊かな環境とします。令和2年度までに樹木医が実施した調査において不健全とされた樹木について、
改めて樹木診断を実施するとともに、これらの樹木を保全するための方法も検討し、区民の皆様にわかりやす
くお伝えします。なお、樹木診断は、再整備計画を検討するより前に実施したため、農園、遊び場及び広場を
整備したいから樹木を伐採するという計画ではありません。

②前回の診断で不健全とされた189本全てを再診断するのか。また、別紙２（樹木資料）において、再診断を予
定している樹木は160本程度に見えるが、約30本の樹木は再診断を実施しないのか。

→（区回答）前回の診断で不健全とされた、調査対象の189本は、すでに緑道の利用者へ危険がないようやむを
得ず撤去をおこなった樹木も含まれている本数です。

①遊具のあるエリアについて、既存の遊具エリアと同じくらいの広さがあるのか。
→（区回答）遊び場全体の面積は、現状と同等規模以上で予定しています。また、西原一丁目公園にも遊具が整
備される予定であり、全体的にこのエリアで子供が遊べる場所は増えると考えていただければと思います。

当日の質疑応答(抜粋）

【遊び場について】



①農園を整備し、公の場である公園を限られた人が使うというのは疑問だがどう考えているか。 
→（区回答）農園は特定の人が利用し続けるということではなく、期間を定めて交代で利用していくなど、今後、
運営の仕方について検討していきます。

②細長い緑道の中に分散して農園を作り、監視・巡回ができるのか。みんなのものである公園になぜ農園が必要
なのかがわからないので説明してほしい。
→（区回答）緑道全体が農園になる計画ではなく、皆さまにより親しんでもらうための工夫の一つとして、新た
にコミュニティが育まれる仕掛けとして、農園の設置を検討しています。農園について様々なご意見をいた
だきながら、公共空間であることを踏まえ管理運営を検討していきます。また、緑道は都市公園でもあるため、
日常の管理は引き続き実施いたします。

①自転車専用の通路を作ってほしい。
→（区回答）渋谷区立都市公園条例により、自転車の乗り入れを禁止しているため、緑道内は押し歩きでの通行
をお願いいたします。また、緑道は車いすの方、子供たちなど様々な方にご利用いただいており、幅員など物
理的な制約があるため自転車専用の通路は設置する予定はありません。

②駐輪場に関して、駐輪場が足りず駐輪できない人が出てくるという懸念はないのか。
→（区回答）駐輪場の具体的な配置はまだご提示できておりません。皆様にお示しできる段階になりましたら改
めてご説明いたします。

当日の質疑応答(抜粋）

【農園について】

【自転車等について】



①緑道再整備に関して、スケジュールと予算を教えてほしい。また、整備後に新たに区民に税負担などがかかる
のか。
→（区回答）整備スケジュール及び予算については、まだ具体的には決まっていませんが、決まり次第お知らせ
していきます。また、予算については、補助金等も活用していきたいと考えています。なお、新たな税金の負担
は予定しておりません。

②緑道の基本計画に「国際観光都市としての施設の充実」と記載があるが、緑道再整備における「国際観光都市
としての施設の充実」とは何を指しているのか教えてほしい。

→（区回答）「国際観光都市としての施設の充実」とは、国際的に誇れるまちにしたいという意味が込められて
いるものであり、観光施設を緑道内に整備するという意味ではありません。

③緑道は散歩する場所でもあるため、そういった視点も大切に検討してほしい。
→（区回答）舗装について、散歩もしやすく、車いすの方も通れるように整備していきたいと考えています。

④バーベキュー施設の設置について、区HPに「民間事業者から様々な懸念が解消されるような施設提案があった
場合、施設提案の可能性はある」と記載されているが、そのような可能性は今後あるのか教えてほしい。

→（区回答）過去に区民の皆さまと意見交換をした際に、バーベキューやキャンプをしたいという声をいただい
たことがありますが、バーベキュー施設及びキャンプ施設を整備する計画はありません。

当日の質疑応答(抜粋）
【その他】
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